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Bau- und Verkehrsausschuss Erfurt, 05.09.2016 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 21.07.2016 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

18:35 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Bärwolff 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 3.1. aus der Sitzung BuV vom 12.05.2016  

   

 3.2. aus der Sitzung BuV vom 02.06.2016  

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Parksituation in 

der Stolzestraße 

BE: Herr Warnecke, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1344/16 
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

25.05.2016 

Parksituation Kerspleben 

BE: Fragesteller Herr Henkel, Ortsteilbürgermeister 

Kerspleben 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0969/16 

   

 5.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

25.05.2016 

Reinigung und Pflege der Straßennebenanlagen 

BE: Fragesteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0990/16 

   

 5.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

15.06.2016 

Garagen Dittelstedt 

BE: Fragesteller Herr Staufenbiel, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1109/16 

   

 5.4. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

15.06.2016 

Kurzzeitstreckenticket 

BE: Fragesteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1114/16 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung 

für den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßen-

bau Kirchstraße in Azmannsdorf 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Azmannsdorf 

0159/16 

   

 6.2. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung 

für den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßen-

bau "Am Plan/ Schenkgasse" in Alach 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Alach 

0163/16 
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 6.3. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung 

für den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßen-

bau Ilversgehofener Straße in Schwerborn 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Schwerborn 

0164/16 

   

 6.4. Radweg GVZ Linderbach - Bestätigung der Entwurfs- und 

Genehmigungsplanung 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Linderbach 

0743/16 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

12.05.2016 zum TOP 5.7 Stand des Planungsvorhabens 

barrierefreier Spielplatz Tettaustraße (DS 0711/16); hier: 

Bauablaufplan und Finanzierungsplan 

hinzugezogen: Vertreter der Erfurter Elterninitiative Bar-

rierefreier Spielplatz Erfurt "bella"; Beigeordneter für 

Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, Lei-

ter des Rechtsamtes 

1004/16 

   

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

12.05.2016 zum TOP 5.4 Verkauf des Wächterhauses in 

der Talstraße (DS 0594/16); hier: städtische Immobilien 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

1016/16 

   

 7.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

02.06.2016 zum TOP 4.1 Klimaschutz in Erfurt (DS 

1881/15); hier: Jobticket 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1163/16 

   

 8. Informationen  

   

 8.1. Sanierung der Augustinerstraße 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1164/16 

   

 8.2. Stadtradeln 2016 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1271/16 

   

 8.3. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., eröffnete die öffentliche Sit-

zung des Bau- und Verkehrsausschusses und stellte die form- und fristgemäße Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE.,informierte die Ausschuss-

mitglieder darüber, dass folgende dringliche Drucksache dem Ausschuss zur Beratung vor-

liegt: 

 Parksituation Stolzestraße (DS 1344/16) 

 

Da die Ausschussmitglieder keine Begründung der Dringlichkeit wünschten, stellte der 

Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Aufnahme der Drucksache 

unter dem TOP 3 Dringliche Angelegenheiten mit folgendem Ergebnis zur Abstimmung: 

 Parksituation Stolzestraße (DS 1344/16) 

 

bestätigt Ja 8  Nein 0  Enthaltungen 0  Befangen 0   

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., teilte den Ausschussmitglie-

dern mit, dass die Einreicher folgender Drucksachen schriftlich um Vertagung auf die  

Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses im August bitten: 

 Reinigung und Pflege der Straßennebenanlagen (DS 0990/16) 

 Kurzzeitstreckenticket (DS 1114/16) 

 

Weiterhin teilte der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., mit, dass zu 

folgenden Tageordnungspunkten Gäste anwesend sind: 

 

 TOP 5.3 Garagen Dittelstedt (DS 1109/16) 

 

 TOP 7.1 Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 12.05.2016 zum TOP 5.7 

Stand des Planungsvorhabens barrierefreier Spielplatz Tettaustraße (DS 0711/16); 

hier: Bauablaufplan und Finanzierungsplan (DS 1004/16) 

 

 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Änderungen der Tagesordnung wünschten, 

stellte der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die geänderte Tages-

ordnung den Ausschussmitgliedern zur Abstimmung. 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
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 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 3.1. aus der Sitzung BuV vom 12.05.2016  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 6  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 3.2. aus der Sitzung BuV vom 02.06.2016  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Parksituation in 

der Stolzestraße 

BE: Herr Warnecke, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1344/16 

   

Der TOP 4.1 wurde nach dem TOP 7.3 behandelt. 

 

Herr Warnecke, Fraktion SPD, nahm Bezug auf die Stellungnahme der Verwaltung und 

merkte an, dass unterschiedliche Aussagen bezüglich der Kostenübernahme getätigt wur-

den. Daher erkundigte er sich, wer für die Kosten aufkommen müsste. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes führte hierzu aus. 

 

Die folgenden Nachfragen bzw. Hinweise der Ausschussmitglieder wurden durch den Lei-

ter des Tiefbau- und Verkehrsamtes und den zuständigen Mitarbeiter des Amtes für Stadt-

entwicklung und -planung beantwortet: 

 

 Herr Warnecke, Fraktion SPD, erfragte, auf welche Breite der Gehweg erweitert wer-

den müsste, um ein teilweises Parken auf diesem zu ermöglichen. 

 Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, verwies auf den Vorschlag der WBG, welcher ein 

Anwohnerparken auf dem "Rollschuhplatz" vorsieht. 

 Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, nahm Bezug auf das Schrei-

ben der WBG, indem ein erhöhter Parkdruck in dem benannten Gebiet angespro-

chen wird. Eine mögliche Ursache hierfür könnte das umgesetzte Parkraumkonzept 

sein. Daher schlug er vor, dass Anwohnerparken auf das benannte Gebiet zu erwei-

tern. 

 Frau Schuster, sachkundige Bürgerin, erkundigte sich, wie herausgefunden werden 

kann, ob es sich um Anwohnerparken oder um "Parksucheverkehr" handelt, da seit 
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2014 die Möglichkeit besteht das Kennzeichen unabhängig vom Wohnort zu besit-

zen. 

 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm Bezug auf die zu änderte Gehwegbreite. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung führte zu der 

erfolgten Parkraumuntersuchung im Jahr 2014 aus und informierte die Ausschussmitglie-

der darüber, dass die Untersuchungen zu unterschiedlichen Tages- sowie Nachtzeiten er-

folgten. 

 

Herr Warnecke, Fraktion SPD, bat, bei dem angestrebten Gespräch zwischen Stadtverwal-

tung Erfurt und der WBG teilzunehmen. 

 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Der Ausschuss für Bau- und Verkehr soll darüber informiert 

werden, auf welche Breite der Gehweg in der Stolzestraße 

erweitert werden müsste, um hier ein teilweises Parken zu 

ermöglichen. 

WV: 

27.10.2016 

DS 

1692/16 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

25.05.2016 

Parksituation Kerspleben 

BE: Fragesteller Herr Henkel, Ortsteilbürgermeister 

Kerspleben 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0969/16 

   

Der Ortsteilbürgermeister von Kerspleben führte zu seinem Anliegen aus und äußerte sei-

nen Unmut über den Wegfall der Parkmöglichkeiten vor der Kirche in Kerspleben. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., nahm hierzu Bezug und er-

klärte, dass eine Steigerung der Anzahl der Stellplätze nicht das Ziel sein sollte, sondern 

Gemeinschaftsfahrten als Lösung dienen könnten. Er merkte an, dass die Thematik der 

Parkplätze ein generelles Problem im Stadtgebiet sei. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm zu der Thematik Stellung und erklärte, 

dass entsprechende Markierungen für Parkflächen erfolgen werden. 

 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, verwies darauf, dass auch im unmittelbaren Umkreis 

der Kirche geparkt werden könnte und erkundigte sich, ob vor der Kirche die Möglichkeit 

des Abstellens von Fahrrädern gegeben sei. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes erklärte, dass dies nicht der Fall sei. 
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Herr Kallenbach, Fraktion CDU, merkte an, dass das Bauamt diesbezüglich sensibilisiert 

werden müsste und es von Interesse wäre, welchen Prozess die entsprechenden Bauge-

nehmigungen durchlaufen. 

Die Beigeordnete für Finanzen nahm Bezug auf die Stellungnahme und schlug vor, dass 

Gespräch mit der Leiterin des Bauamtes anzunehmen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

25.05.2016 

Reinigung und Pflege der Straßennebenanlagen 

BE: Fragesteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0990/16 

   

Siehe TOP 2 Änderung der Tagesordnung 

 

vertagt  

 

 

 5.3. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

15.06.2016 

Garagen Dittelstedt 

BE: Fragesteller Herr Staufenbiel, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1109/16 

   

Der TOP 5.3 wurde nach dem TOP 5.1 behandelt. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., beantragte für den Anwohner 

das Rederecht. Hiergegen erhob sich von Seiten der Ausschussmitglieder kein Widerspruch. 

 

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, führte zu der Thematik aus und erklärte, dass der Anwoh-

ner aus Dittelstedt Kaufinteresse an dem Garagenkomplex hätte. 

 

Der Anwohner erkundigte sich, aus welchen Gründen eine öffentliche Ausschreibung des 

Garagenkomplexes erfolgen muss, da er bereit wäre diesen zu kaufen und wieder herzu-

richten. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung führte 

hierzu aus. 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, erkundigte sich, wann mit der Ausschreibung zur rechnen 

sei. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung infor-

mierte die Ausschussmitglieder darüber, dass im IV. Quartal 2016 eine entsprechende 
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Drucksache dem Stadtrat vorgelegt wird und hierzu parallel eine Wertschätzung der Lie-

genschaft erfolgt. 

 

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, wollte wissen, ob die Verwaltung ein Vorkaufsrecht für die 

ehemaligen Mieter vorsieht. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung merkte 

an, dass diese Möglichkeit bestanden hätte, wenn die Mietverträge noch bestehen würden. 

Die Beigeordnete für Finanzen erklärte das Verfahren einer öffentlichen Ausschreibung. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.4. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

15.06.2016 

Kurzzeitstreckenticket 

BE: Fragesteller Herr Kordon, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1114/16 

   

Siehe TOP 2 Änderung der Tagesordnung 

 

vertagt  

 

 

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung für 

den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßenbau 

Kirchstraße in Azmannsdorf 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Azmannsdorf 

0159/16 

   

Herr Warnecke, Fraktion SPD, erkundigte sich, nach dem Votum des Ortsteilrates Az-

mannsdorf. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder über das entsprechende Votum. 

Im Anschluss dessen stellte der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., 

die Drucksache den Ausschussmitgliedern zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Beschluss 

Die vorliegende Entwurfs- und Genehmigungsplanung für den Straßenbau der Baumaß-

nahme Kanalbau und grundhaften Straßenbau der Kirchstraße in Azmannsdorf (Anlage 1 – 

21) wird inhaltlich bestätigt und bildet damit die Grundlage für die weiteren Planungs-

phasen. 

 

 

 6.2. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung für 

den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßenbau 

"Am Plan/ Schenkgasse" in Alach 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Alach 

0163/16 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder über das Votum des Ortsteilrates Alach und stellte anschließend die Drucksache 

zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

Die vorliegende Entwurfs- und Genehmigungsplanung für den Straßenbau der Baumaß-

nahme Kanalbau und grundhaften Straßenbau Am Plan/Schenkgasse in Alach (Anlagen 1 – 

22) wird inhaltlich bestätigt und bildet damit die Grundlage für die weiteren Planungs-

phasen. 

 

 

 6.3. Bestätigung der Entwurfs- und Genehmigungsplanung für 

den Straßenbau - Kanalbau und grundhafter Straßenbau 

Ilversgehofener Straße in Schwerborn 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Schwerborn 

0164/16 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., teilte den Ausschussmitglie-

dern das Votum des Ortsteilrates Schwerborn mit und stellte anschließend die Drucksache 

zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 

 

 

 

                                                               
1 Die Anlagen liegen der Niederschrift als Anlage 1 bei. 
2 Die Anlagen liegen der Niederschrift als Anlage 2 bei. 
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Beschluss 

Die vorliegende Entwurfs- und Genehmigungsplanung für den Kanalbau und den grund-

haften Straßenbau Ilversgehofener Straße in Schwerborn (Anlagen 1 – 23) wird inhaltlich 

bestätigt und bildet damit die Grundlage für die weiteren Planungsphasen. 

 

 

 6.4. Radweg GVZ Linderbach - Bestätigung der Entwurfs- und 

Genehmigungsplanung 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes  

hinzugezogen: Ortsteilbürgermeister Linderbach 

0743/16 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder über das Votum des Ortsteilrates Linderbach und stellte anschließend die 

Drucksache zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

01 

Die vorliegende Entwurfs- und Genehmigungsplanung für den Bau des Radweges im GVZ 

Linderbach (Anlage 14) wird inhaltlich bestätigt und bildet damit die Grundlage für die 

weiteren Planungsphasen. 

 

 

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

12.05.2016 zum TOP 5.7 Stand des Planungsvorhabens 

barrierefreier Spielplatz Tettaustraße (DS 0711/16); hier: 

Bauablaufplan und Finanzierungsplan 

hinzugezogen: Vertreter der Erfurter Elterninitiative Bar-

rierefreier Spielplatz Erfurt "bella"; Beigeordneter für 

Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften, Leiter 

des Rechtsamtes 

1004/16 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., beantragte für die Vertreterin 

der Erfurter Elterninitiative Barrierefreier Spielplatz Erfurt "bella" das Rederecht. Hierge-

gen erhob sich von Seiten der Ausschussmitglieder kein Widerspruch. 

 

Die Vertreterin der Erfurter Elterninitiative Barrierefreier Spielplatz Erfurt "bella" infor-

mierte die Ausschussmitglieder darüber, dass mittlerweile Spendengelder in Höhe von 

86.000,00 Euro vorhanden seien und sie gerade mit der Stadt in Vertragsverhandlungen 

sind. Sie baten, um eine verbindliche Zusage. 

                                                               
3 Die Anlagen liegen der Niederschrift als Anlage 3 bei. 
4 Die Anlage liegt der Niederschrift als Anlage 4 bei. 
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Die Beigeordnete für Finanzen verwies auf die Stellungnahme der Verwaltung und infor-

mierte die Ausschussmitglieder darüber, dass die Haushaltsmittel so im Haushaltsentwurf 

eingestellt sind. Sie merkte an, dass dieser voraussichtlich am 21. September 2016 im 

Stadtrat beschlossen wird und nach dem erfolgten Genehmigungsverfahren konkrete Zu-

sagen getätigt werden können. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, erkundigte sich nach entsprechenden Verpflichtungser-

mächtigungen in den kommenden Jahren und ob die Baumaßnahmen auch im Jahr 2018 

abgeschlossen werden könnten. Er fragte auch nach, ob 2018 der Spielplatz nutzbar wäre. 

Die Beigeordnete für Finanzen nahm hierzu Stellung. 

Der zuständige Mitarbeiter des Garten- und Friedhofsamtes informierte die Ausschussmit-

glieder darüber, dass der Spielplatz früher fertig gestellt werden könnte, sofern die finan-

ziellen Mittel zu einem früheren Zeitpunkt zur Verfügung stünden und ab 2018 der Spiel-

platz genutzt werden könnte. Er teilte den Ausschussmitgliedern auch mit, dass der Ver-

trag unterschriftbereit vorbereitet wird. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

12.05.2016 zum TOP 5.4 Verkauf des Wächterhauses in der 

Talstraße (DS 0594/16); hier: städtische Immobilien 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

1016/16 

   

Die Ausschussmitglieder hatten keinen Redebedarf. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

02.06.2016 zum TOP 4.1 Klimaschutz in Erfurt (DS 

1881/15); hier: Jobticket 

BE: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1163/16 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, bedankte sich für die Beantwortung 

und merkte an, dass beide Seiten von einer solchen Kooperation profitieren würden. 

 

Die folgenden Nachfragen bzw. Hinweise der Ausschussmitglieder wurden durch die Bei-

geordnete für Finanzen, den zuständigen Mitarbeiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

und den zuständigen Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung beantwor-

tet: 

 

 Herr Kallenbach, Fraktion CDU, erklärte, dass eine solche Kooperation erstrebens-

wert wäre und auch verkehrspolitisch sinnvoll sei. 
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 Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., erkundigte sich, ob 

auch die Möglichkeit wie beim Studentenwerk in Betracht käme, wo Sammelkäufe 

getätigt werden oder ob eventuell eine Kooperation mit Betrieben im Hinblick auf 

Stellplätze erfolgen könnte. 

 Herr Warnecke, Fraktion SPD, merkte an, dass das angebotene Jobticket zum Bespiel 

bei KNV kaum Zuspruch gefunden hat. 

 Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, sprach sich für eine aktive Werbung für Jobti-

ckets mit guten Konditionen aus. 

 

Die Beigeordnete für Finanzen nahm Bezug auf das angebotene Jobticket für die Mitarbei-

ter der Stadtverwaltung Erfurt.  

Der zuständige Mitarbeiter des Umwelt- und Naturschutzamtes informierte die Aus-

schussmitglieder darüber, dass zur Zeit auch mit dem Bund bezüglich des Jobtickets ver-

handelt wird. 

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung merkte an, dass 

die Rabatte durch den Tarifbund festgelegt sind.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8. Informationen  

   

 8.1. Sanierung der Augustinerstraße 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1164/16 

   

Frau Schuster, sachkundige Bürgerin, führte zu ihrem Anliegen aus. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes informierte die Ausschussmitglieder über die 

Art der Baumaßnahme und deren Ablauf. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, merkte an, dass der Zeitraum für die Baumaßnahme un-

glücklich gewählt sei, da 2017 das Reformationsjubiläum sei. 

Frau Schuster, sachkundige Bürgerin, erklärte daraufhin, dass die Seite des Augustinerklos-

ters nicht durch die Baumaßnahme betroffen sei. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8.2. Stadtradeln 2016 

BE: Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1271/16 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, warb für eine vermehrte Teilnahme 

der Stadtratsmitglieder bzw. Ausschussmitgliedern am "Stadtradeln 2016" und erkundigte 

sich, wie die Anmeldung erfolgt. 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 21.07.2016 Seite 13 von 14 
 

Der Klimaschutzkoordinator teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass die Anmeldung 

zum Stadtradeln 2016 auf www. stadtradeln.de erfolgt. 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, merkte an, dass selbst Ingolstadt eine erhöhte Teil-

nahme am "Stadtradeln" vorweist. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8.3. Sonstige Informationen  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., bedankte sich bei der Verwal-

tung für die erfolgreich beendete Baumaßnahme am Kaffeetrichter und die Einrichtung 

einer Radtrasse. 

 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, nahm hierzu Bezug und teilte den Ausschussmitglie-

dern mit, dass der Arbeitskreis "Radverkehr" kurzfristig daran beteiligt wurde. Er bat da-

rum, dass der Arbeitskreis "Radverkehr" eher an solchen Baumaßnahmen beteiligt wird und 

um die bessere Gestaltung des Fahrradstreifens im Bereich Friedrich-List-Straße. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung. 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, erklärte, dass er die umgesetzte Lösung in dem benannten 

Bereich befürwortet. 

 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, bat im Bereich des Radweges Linderbach, An den 

Froschäckern vom Gewerbegebiet aus den Bord auf Null abzusenken. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes sicherte eine entsprechende Prüfung zu. 

 

 

Her Warnecke, Fraktion SPD, erkundigte sich nach dem aktuellen Stand des Kriterienkata-

logs in Bezug auf Bauen in Ortsteilen, welcher im Herbst 2016 dem Ausschuss vorgelegt 

werden sollte. 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Der Ausschuss für Bau- und Verkehr soll über den aktuellen Stand 

des Kriterienkatalogs in Bezug auf Bauen in Ortsteilen informiert 

werden. 

WV: 

27.10.2016 

DS 

1693/16 

 

 

Herr Warnecke, Fraktion SPD, nahm Bezug auf die Satzung über Sondernutzungen an öf-

fentlichen Straßen im Gebiet der Landeshauptstadt Erfurt - Sondernutzungssatzung und 

wollte wissen, anhand welcher Kriterien die Sondernutzungen erteilt bzw. abgelehnt wer-

den. Er nahm Bezug auf ein ansässiges Gewerbe in der Michaelisstraße, welchem eine sol-

che Sondernutzung versagt wurde. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., wies darauf hin, dass hierfür 

der Ausschuss für öffentliche Ordnung, Sicherheit und Ortsteile zuständige sei. 

Herr Warnecke, Fraktion SPD, erklärte, dass er diese Thematik im Ausschuss für öffentliche 

Ordnung, Sicherheit und Ortsteile ansprechend wird. 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 21.07.2016 Seite 14 von 14 
 

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, nahm Bezug auf den Artikel der Thüringer Allgemeine vom 

14.07.2016 in dem über den Schäfer an der Pfaffenlehne berichtet wurde. Er erklärte, dass 

Frau Walsmann, Fraktion CDU, eventuell eine Lösung für das Problem gefunden hat und zur 

Zeit entsprechende Flächen geprüft werden. 

Die Beigeordnete für Finanzen nahm hierzu Stellung und erklärte, dass die Voraussetzun-

gen einer entsprechenden Haltung auch dort gegeben sein müssen. 

 

 

 

 

gez. Bärwolff gez. xxxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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